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五届广西律师协会维权委员会第一次工作会议上，广西律师

协会党组成员、秘书长韦晓，广西律师协会党组成员、广西

司法厅律师管理处处长李健先后在会上讲话。 韦秘书长讲话

，侧重的是维权工作面临的重重困难，律师维权工作任重而

道远，以及如何克服困难，将维权工作推进。韦秘书长的讲

话使我们觉得：律师职业受社会误解太深，维权工作担子很

重。李处长讲话则从另外一个侧面，讲述律师职业的前景和

律师业的前途，他做了个比喻：现在社会上许多工作不如律

师，因此律师职业还是很受社会羡慕的。在座各位律师大多

有房子住、有车子开，试想，如果叫你们改行做别的，你们

有哪个乐意？ 两个位律师协会的领导，站在不同的角度和视

野，对律师行业自治管理方面，提出了独到的见解。的确，

在依法治国的战略方针既定的情况下，律师可能也应当更有

作为。但由于种种原因，律师职业确实面临不少的困难，律

师辩护难问题、律师调查难问题、律师因行使职权被刑法306

条追究的问题⋯⋯尽管多方努力，但没有得到根本解决，律

师的执业环境确实有待改善。谁要是不面对现实、不正视律

师维权工作面临的困难，将会使律师行业管理陷入被动局面

。 但另一方面，换一个角度看，在我国，律师职业方兴未艾

，律师行业确实是很有前途的职业。如果谁只看到困难而不

看到律师行业的发展前景、不从提高律师自身素质的角度提

升律师队伍的社会形象，则同样会使律师行业管理陷于被动



。 按照辩证唯物主义的观点，任何事物都有正反两个方面，

需要我们辩证地分析、全面客观地看待，这样才能不陷于片

面。有一个故事是说：两个喝酒爱好者，在对待同一事实上

，悲观主义的和乐观主义的会从不同的角度去看。悲观主义

者面对仅剩的半瓶酒会叹息：哎呀，只剩下半瓶了！而乐观

主义者却很高兴：哈哈，还有半瓶呢！还有一个故事是说：

老大妈有两个儿子，大儿子晒盐，二儿子卖伞。当天晴的时

候，老大妈发愁，愁她的二儿子卖不出伞；而当天下雨时，

老大妈还愁，愁她的大儿子晒不了盐。后来，好心的邻居劝

说老大妈，何不换个角度想这个事情：天晴时大儿可以晒好

多的盐、下雨时二儿子可以卖好多的伞。果然，老大妈按照

邻居的劝导，天天都很开心。 可见，同一件事情可以从截然

不同的角度看，同时得出截然不同的看法。当然，前述两个

故事，都是从心情方面看事物两面。但从实际工作中，我们

可以也应当不断地变换角度，使我们看问题更全面、工作上

更主动。在对待律师行业管理和律师维权工作问题上，不能

说只要乐观就行，当然也不能只看到悲观的一面。我们认为

：不断地变换角度去看，才是最好的，才有利于工作的展开

，用毛泽东同志的话就是“前途是光明的，道路是曲折的”

。看到困难一面，才能增强我们的责任感，而看到乐观的一

面，才能增强我们的使命感。 100Test 下载频道开通，各类考

试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


